

Antragssteller: CSU-Fraktion, Nima Lirawi (CSU), Thomas Neuberger (FW)

**„Lasst uns mal ran!“  
Einrichtung eines „Kinder- und Jugendbudgets“**

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Der BA 9 richtet ein Kinder und Jugendbudget aus den Eigenbudget in Höhe von 3500,00 € für das Schuljahr 2018/19 ein.

1. In dem durch den Bezirksausschuss genehmigten Budget wird eine Jury aus

- fünf BA-Mitgliedern (Kinderbeauftragter, Jugendbeauftragter, BA-Vorsitzende sowie die Vorsitzenden von UA Soziales und Bildung) &
- fünf Jugendlichen aus den Neuhauser Jugendeinrichtungen, die durch die fünf BA-Mitglieder auf Vorschlag der Einrichtungsleitungen ernannt werden.

gebildet, welche über die finanzielle Unterstützung von Projekten entscheiden. Mit Hilfe eines „kleinen Antragsformulars“ (Entwickelt vom Münchner Kinder- und Jugendforum, siehe Anlage) müssen die Anträge eingereicht werden. Die Jury tagt öffentlich.

2. Grundvoraussetzung für das Recht, einen Antrag einzureichen, ist:

- dass das zu bezuschussende Projekt im 9. Stadtbezirk stattfindet,
- dass die Ausgaben für Sachmittel anhand von Belegen innerhalb eines halben Jahres nachgewiesen werden,
- Erwachsene und BA-Mitglieder den Kindern und Jugendlichen beratend zur Seite stehen.
- die Maximalsumme von 350,00 Euro pro Antrag nicht überschritten wird.

Die letztendliche Budgetvergabe obliegt dem Bezirksausschuss. Die Jury gibt dem Bezirksausschuss eine Empfehlung. Zum Beginn des Schuljahres geben die Jurymitglieder dem Bezirksausschuss einen Bericht ab.

**Begründung:**

Kinder und Jugendliche wissen in der Regel selber am besten, welche Ideen und Verbesserungen in ihrer hiesigen Umgebung benötigt werden. Um diesen Demokratie-Ansatz in die Tat umzusetzen, ist es notwendig, ihnen Verantwortung zu übertragen. Mit der Möglichkeit der Teilhabe und der Mitbestimmung wird schon die junge Generation an demokratische Prozesse herangeführt mit dem Ziel, ein demokratisches Verständnis zu entwickeln. Das Gefühl der Selbstwirksamkeit und des positiven Engagements vor Ort wird bei den jungen Bürgern gestärkt. Jungbürger/innen, die in jungen Jahren erleben, dass sich Beteiligung lohnt, werden sich auch in Zukunft engagieren.

## Weiterführende Links:

- <http://www.sueddeutsche.de/muenchen/abling-jugendfonds-wird-aufgefuellt-1.3697651>
- <http://www.kulturundspielraum.de/projekte.php?show=81>
- <https://www.wochenanzeiger-muenchen.de/mc3bcnchen/lasst-uns-mal-ran.34716.html>
- <http://docplayer.org/29986919-Lasst-uns-mal-ran-kinder-und-jugendfonds-dokumentation-geld-fuer-kinder-und-jugendideen-in-neuaubing-westkreuz.html>
- <http://www.gruene-muenchen-pasing.de/ansicht-news/news/informationen-zum-kinder-und-jugendfonds-lasst-uns-mal-ran/>  
<https://www.hallo-muenchen.de/muenchen/west/abling-pasing-ort559057/abling-lochhausen-langwied-setzt-mitspracherecht-jugend-8327242.html>